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安全生产工作决不能疏忽大意心存侥幸
陈施君

本报讯（记者 陶涛）7月 13日上午，区委
书记曾赞荣深入宋庄镇、永顺镇、台湖镇和永
乐店镇，调研重点项目征收拆迁难点问题。
他强调，要严格落实副中心控规要求，坚持以
副中心标准、副中心速度，有力有序推进重点
项目征收拆迁工作，勇于担当、精准施策、破
解难题，全力推动城市副中心高质量发展。
区委副书记、区长赵磊一同调研。

在宋庄镇六合村，曾赞荣、赵磊来到副中
心保障房项目及安贞医院通州院区项目，察
看项目进展，并同属地及相关部门负责人详
细了解征拆工作难点，现场研究解决方案。

曾赞荣指出，要坚持多措并举，找准问题突破
口，依法依规有力促进工作开展。

台湖镇德邑新时空小区征拆工作涉及文
化旅游区内日新路和云瑞南街市级重点道
路工程。区领导详细了解小区水井房、物业
用房滞留情况，指出，要科学规划方案，加快
工作进度，确保征拆范围内的“私搭乱建”应
拆尽拆。

在位于永乐店镇的漷小路一期工程现
场，曾赞荣、赵磊详细了解工程进展及征拆难
点，并同属地及部门负责人认真研判一期工
程对二期、三期的影响。曾赞荣指出，要在充

分明晰镇域未来发展路径的前提下，从规划
入手，科学制定拆改方案，尽快破解工作
难题。

区领导还来到区级重点道路工程永顺镇
潞苑三街和朝阳北路东延项目现场，了解征
拆工作进展。

曾赞荣在调研中要求，属地及相关部门
要牢固树立副中心意识，严格落实副中心控
规要求，坚持以副中心标准、副中心速度，有
力有序推进重点项目征收拆迁工作，全力推
动城市副中心高质量发展，确保副中心各项
工程项目保持生机勃发的好势头。

曾赞荣强调，要压实主体责任、层层传导
压力，勇于担当、精准施策、破解难题，让更多
百姓共享副中心发展成果。主管区领导要统
筹推进工作小组开展工作，各相关部门要加
强联动，探索创新工作方式，依法依规推动征
收拆迁。

赵磊指出，要提高政治站位，以副中心标
准有力推动征拆工作平稳有序开展。要在始
终坚持公平、公开、公正原则的同时，加大攻
坚力度，逐步破解难题。要倒排工期，以副中
心速度确保各项重点工程项目如期完成。

区领导刘贵明、张德启、阳波参加。

曾赞荣调研征收拆迁工作时强调

严 格 落 实 副 中 心 控 规 要 求
有力有序推进重点项目征收拆迁工作

赵磊一同调研

骤雨初歇。连日来的几场降雨，让副
中心市民实实在在感受到了“海绵城市”的
成效：积水少了、景色美了、路面排水顺
畅了。根据区海绵办技术人员采集监测数
据显示，经过海绵改造的示范区内，均未产
生明显积水，有效缓解了城市强降雨时的
管网及抽排压力，起到较好的错峰、缓释、
渗透、蓄存功效。

“海绵”道路下雨不积水
彩色人行步道绵延向前，火红美人蕉

旺盛生长，进出居民便衣轻装……7 月 11
日，经过一夜暴雨的洗礼，后北营家园一派
葱茏、绿意盎然，几位老人围坐在凉亭内，
浅笑轻谈。人行步道上，透水砖铺装有序，
远远望去，与往常步道并无差异，迈向步
道，脚感舒适。步道左右两侧均栽种植被，
木质廊道绵延向前，地面也均是质地绵实
的透水砖。

“若不是昨夜听到风声雨声，我都不相
信下过雨。”广场上，居民孙颖和往常一样
带着孩子在楼下玩耍，看着乌云密布的天
空，她十分坦然，“这小区搞了海绵化改造，
再大的雨心里也不慌。”

后北营家园是去年完成的海绵工程改
造，看到经过改造的小区产生翻天覆地的
变化，王越峰老人每天都愿意在楼下走一
走，有时还会随身带把小凳子，累了就靠边
放下凳子坐下歇息，“小区里随处都是美
景，花园也变得更郁郁葱葱了。”王越峰赞
叹道，环境舒适，绿化做得也好，住在这里
很幸福。

2016 年从入选全国海绵城市试点以
来，我区经过 4年的实践探索，目前已逐渐
形成具有地方特色的“海绵城市”建设模
式，小区、道路、广场、公园、绿地中，一块块

“挖空心思”设置的“海绵体”，让越来越多
居住在这里的百姓享受到了海绵城市建设
带来的“生态红利”。

留蓄雨水改善生态环境
说起“海绵城市”，紫荆雅园小区居民

们肯定不陌生，作为北京城市副中心首
个完成改造的海绵小区，该小区由于地
势低洼，每逢下雨，地面总布满小水洼，

“改造之初，我们先进行了深入的调研，
发现积水的原因除了地势低洼之外，还
包括硬质路面不能透水、高绿地无法收
集雨水等。”建设方负责人介绍，小区的
改造内容包括道路、绿地、停车位等。就
拿道路改造来说，地面挖深约 1 米，先后

铺设了 4 层渗水层。路面也从普通的混
凝土换成透水砖和透水沥青。这样一
来，下雨时，雨水不会在地面停留，而是
迅速透过路面，在层层下渗中得到净化
并涵养地下水。

(下转2版)

副中心加快海绵城市建设

让城市自如呼吸
本报记者 冯维静

当前，市应急管理局、市公安局正在全市开展为期1
个月的危化品“打非”专项检查，严厉打击危化品非法违
法行为，防范危化品安全事故发生。

安全生产事关人民福祉，事关经济社会发展大局，
是一条必须时刻紧绷、不可逾越的红线。本次全市范围
的专项检查，涵盖废旧厂房、库房、废弃储罐区、工业大
院、闲置院落、种植场、养殖场、塑料大棚等可能非法储
存危化品的场所和部位，范围广、力度大，突出严格执
法，发现违法行为立即严肃查处。一系列“硬核”举措，
强化了各区、部门、单位、企业、个人的安全红线意识，构
建起更加严密的安全责任体系。

安全无小事，牢牢守住安全生产这条红线，对于营

造北京城市副中心安全良好的经济社会发展环境意义
重大。当前，随着新冠肺炎疫情防控形势向好，企业复
工复产提速，全市进入汛期，事故隐患和安全风险交织
叠加，安全生产面临新挑战。

城市副中心在建项目多、高层建筑多、运行管线多、
水域面积广，在生产建设、城市运行等领域发生事故的
风险始终存在。近期安全生产中暴露出的问题也再次
提醒我们，任何时候都不能疏忽大意、心存侥幸，安全生
产没有“万无一失”，只有“一失万无”，要把副中心标准
实实在在地落实到安全生产工作中，不断织紧织密安全
生产责任网。

(下转2版)

前些日子，通州BOBO自由城小区张贴
了一张特殊的“交友启事”。内容如下：

“我是通运街道办事处副主任曾令发，愿
意交朋友的居民请加我微信。”简短的文字下
面是一个二维码，居民扫描二维码，亮明身
份，就会成为曾令发的微信好友。

“这个办法挺灵，一下子新增了不少好
友。”曾令发到社区“找朋友”的办法还被街道
别的干部效仿，“交友启事”在更多小区张贴
开来。

机关干部积极到社区交朋友，背后是通
运街道“两走两联系”机制在发挥作用。去年

下半年，新成立的通运街道正式接管地区事
务。为迅速和地区居民打成一片，街道推出
了“两走两联系”工作机制，即走出办公室，走
进群众中；领导干部直接联系社区，全体干部
直接联系群众。

从去年下半年开始，街道全体工作人员
都到社区报到，与群众建立了联系。今年 5
月，“两走两联系”工作机制升级，全体机关干
部要每周拿出一半工作时间下社区，每人要
联系10户到20户居民，并在民情日记本上做
工作记录。

“建立两走两联系工作机制，就是要真正

下沉到基层去，培养和群众的感情，帮助社区
党组织，千方百计解决群众诉求。”街道党工
委负责人说。

除了参与值守、巡视、敲门行动等疫情防
控事务外，当小区遇到垃圾分类、物业管理、
邻里纠纷方面的难题时，负责联系社区的机
关干部要立刻协调解决。

5月 26日晚，曾令发在下社区过程中，了

解到BOBO自由城小区有两户人家因为门口
栽不栽树这件事儿闹了两年别扭，这会儿天
气渐渐热了，主张栽树乘凉的居民再一次提
出了诉求。

曾令发当晚就和两户人家取得联系，约
定第二天一早登门拜访。同时通过社区和物
业详细了解事情缘由——

(下转2版)

走出办公室，走进群众中，通运街道——

机关干部进楼门张贴“交友启事”
本报记者 王海燕

本报讯（记者 刘薇）7
月 13日下午，区委副书记、
区长赵磊到梨园镇调研文
化休闲公园建设情况，他
强调，要按照项目规划设
计方案，紧盯目标进度，加
快提升区域环境品质，满
足群众对城市公共空间的
需求。

梨园文化休闲公园建
设工程（一期）项目面积
154.27亩，于今年 6月 10日
完成施工招投标工作，正在
进行施工准备。赵磊结合
展板了解项目规划情况，听
取地块腾退等有关情况介
绍。他指出，要坚持问题导
向，加快项目推进，为项目
建设扫清障碍。

随后，赵磊在梨园镇政
府主持召开座谈会，听取梨
园镇三大公园总体建设及
地块腾退有关工作汇报。

梨园三大公园分别是
梨园城市森林公园、梨园文
化休闲公园和云景公园。
三个公园均位于副中心155
平方公里范围内，彼此之间
相聚 5 公里。其中梨园文
化休闲公园和云景公园定
位为综合公园，梨园城市森
林公园定位为区域公园，三
大公园承担着重要的生态、
休闲、文化等功能。在副中
心“一带、一心、多廊、多园”
的绿地空间结构中，三大公
园均衡了该片区的公园绿
地布局，满足了按居民出行

“300 米见绿、500 米入园”
的要求，是落实“城市双修”
和“创森”的重点项目。

与会人员就项目规划、配套设施建设、土地腾退等
进行交流发言，并提出意见建议。

赵磊对梨园镇当前工作取得的成效表示肯定。他
指出，要继续巩固趋稳向好趋势，按照项目规划设计方
案，紧盯目标进度，积极推进三大公园建设，加快提升区
域环境品质，满足群众对城市公共空间的需求。各相关
部门要提早谋划、加强沟通对接，研究解决好项目推进
中存在的问题，确保各项工作计划按时按质按量完成。

区领导王岩石、阳波、禹学河参加。
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本报讯（记者 代金光 通讯员 宋庠儒）户投放
要定点、村收集要定人、镇运输要定车、区处理要定
位……近日，我区印发农业农村领域垃圾分类工作
实施方案，所有平房村庄将按照城市社区垃圾分类
工作步骤，全覆盖无死角实现垃圾分类，助推农村
人居环境整体提升。

为有效推进农业农村领域垃圾分类工作，方案
提出，全区所有平房村庄将按照“源头分类、定点收
集、分类运输、分类处理”的要求，与城市社区同步
实现垃圾分类全覆盖。同时，开展农村集市的生活
垃圾分类工作，不断加强农业生产领域废弃物资源
化利用。

在平房村庄垃圾分类工作中，我区将示范先
行，完成一批垃圾分类示范村庄建设，形成“分类投
放、分类收集、分类运输、分类处理”的工作闭环,并
因村制宜加快配备平房村庄垃圾分类设施,按需配
置大件垃圾暂存点或流动收集车。

结合农村人居环境整治工作，同步开展农村集
市生活垃圾分类。属地乡镇政府或市场管理主体
将制定农村集市垃圾分类工作方案，配备垃圾分类
设施、完善垃圾分类制度、明确工作责任人，形成农
村集市生活垃圾“分类投放、分类收集、分类运输、
分类处理”。

按照农村环卫设施规划及有关工作要求，各平
房村将配齐垃圾桶、车辆，组建队伍，推进综合转运
站及厨余、粪便消纳站建设，实现“户分类、村收集、
镇运输、区处理”的工作模式，全覆盖无死角推进农
业农村领域的垃圾分类工作，构建“分类投放要定
点、分类收集要定人、分类运输要定车、分类处理要
定位”的制度体系。

各乡镇平房村庄
垃圾分类全覆盖

党建引领推动副中心基层治理精细化

齐心协力抓好两个齐心协力抓好两个““关键小事关键小事””
努力建设和谐宜居之都示范区努力建设和谐宜居之都示范区

雨后，后北营家园小区休闲广场干净整洁，看不到一处积水。记者 唐建/摄


